Fecha: 02/08/2025 Vpe: \$872.255 Vpe páq: \$1.035.072

Vpe portada:

\$872.255 Tirada: \$1.035.072 Difusión: \$1.035.072 Ocupación:

Audiencia

15.600 5.200 5.200

84,27%

Sección: ACTUALIDAD Frecuencia: 0



## Presidente dispuso de ministra en terreno y Golborne critica enfoque de autoridades

Ante situación en mina de El Teniente

• En tanto, el presidente de Codelco dijo que ya se comunicó con el hombre clave en el rescate de los 33 mineros en 2010.

ste viernes, el Presidente Gabriel Boric lamentó a través de rdes sociales el fallecimiento de Paulo Marín Tapia, trabajador que murió tras el derrumbe al interior de la mina El Teniente en Machalí, región de O'Higgins.

"Mis más sentidas condolencias a la familia, amigos y compañeros de Paulo Marín Tapia, trabajador de la empresa Salfa Montajes, que desempeñaba labores en la División El Teniente de Codelco y que lamentablemente falleció en un accidente en la mina", comenzó lamentando el Mandatario.

"A sus seres queridos y compañeros de faena, mi abrazo en este difícil momento". siguió. Sin embargo, y aunque suspendió sua actividades diarias. Boric no fue al terreno, informando que instruyó a la ministra de Minería, Aurora Williams, trasladarse a la zona donde ocurrió el derrumbe. "He instruido a la ministra de Minería, Aurora Williams, estar en la zona para coordinar en terreno todas las acciones necesarias. Haremos todo lo que está a nuestro alcance para encontrarlos", cerró en el mensaje publicado en re-des sociales.

## El recuerdo de los 33

El exministro de Minería Laurence Golborne, conocido por liderar el rescate de los 33 mineros en 2010, se refirió al derrumbe en la mina El Teniente y cuestionó el enfoque de las autoridades frente a la emergencia.

En conversación con T13, advirtió que ha visto señales preocupantes en la gestión del accidente: "Me inquieta lo que muestran las noticias. Hay más preocupación por encontrar culpables que por ubicar a los mineros atrapados", Agregó que para él el foco debe estar en la búsqueda de los trabajadores, no en las eventuales responsabilidades legales.

El exministro llamó a centralizar la información y designar equipos claros para cada área: "Lo primero es poner a cargo a la gente más idónea, coordinar los equipos técnicos, de apoyo y de comunicación, con responsables definidos".

"Ya habrá tiempo para de-

terminar qué pasó".

Asimismo, criticó la posibilidad de que el temor a eventuales consecuencias legales frene el actuar de los equipos: "Obstaculizar las labores de rescate con gente que está más preocupada de ver cual va a ser la implicancia legal de lo que hace no lo presagio como un buen antecedente."

También subrayó la importancia de la comunicación con las familias de los trabajadores atrapados. "Lo principal que yo haría es reunirlos y definir un interlocutor claro. No se les puede estar llamando desde distintas instituciones a dar versiones diferentes", recalcó. Esto último dado que ayer mientras Codelco hablaba de un fallecido, personal de la minera daba cuenta del deceso de los cinco atrapados.

## Presidente de Codelco

El presidente de Codelco, Máximo Pacheco, se refirió al operativo de rescate en la División El Teniente

Expresó que "por lo que somos, por nuestra historia, por nuestra trayectoria, por nuestras capacidades, que hoy día estamos en condiciones de hacer una promesa, y es la promesa más importante que haremos: Haremos todo lo humanamente posible por rescatar a los cinco trabajadores atrapados".

"Toda nuestra experiencia, todo nuestro conocimiento, toda nuestra energía y fuerza, se ponen en esa causa y al servicio de ese objetivo. Hacemos todo lo humanamente posible por rescatar a los cinco trabajadores atrapados", agregó.

res atrapados", agregó.

Asimismo, informó que ayer en la mañana tomó contacto con André Sougarret, "persona que todos ustedes conocen, que fue además gerente general de la división El Teniente, que la conoce muy bien", y quien tuvo un rol clave en el rescate de los 33 mineros en la mina San José en 2010 y quien actuó como presidente ejecutivo de Codelco hasta 2023.



Exministro de Minería, Laurence Golborne, fue uno de los hombres clave en el rescate de los 33 mineros.

